

Compte-rendu du Conseil d'Ecole n° 2 du 14 mars 2025 -EEPU Voltaire d'Issy-les-Moulineaux

Présents : Madame Sabine Lake-Lopez pour la mairie, Monsieur Luc Duclovel référent de secteur pour le périscolaire, Monsieur Xavier Martinez Perez coordinateur du temps de midi

Représentants de parents d'élèves : Mesdames Petrachi, Grégoire, Ait Ramdane, Vollman, Negroni, Lemaire, Charles, Weil-Duque

Equipe enseignante : Mesdames Araujo, Daubin-Pujos, Kurzeja, Cheneveaux et Tellier

Excusés : Mesdames Thamin, Hamery, Priou et Monsieur Barbot

Présidence : Solange Criticos, directrice de l'école

1. **Approbation de l'ordre du jour :** L'ordre du jour est approuvé.
2. **Approbation du compte-rendu du précédent conseil d'école :** il est approuvé.
3. **Le vote par voie électronique aux élections de représentants de parents d'élèves au Conseil d'Ecole d'octobre 2025 :** 9 votes sur 13 en faveur du vote par voie électronique.
4. **Vie de l'école :**
 - du 17 au 22 mars : semaine des langues,
 - du 19 au 25 mars : festival du court métrage,
 - du 24 au 29 mars : semaine de la presse et des médias dans l'école,
 - 1^{er} avril : Semaine Olympique et Paralympique : de 10h30 à 11h30 les CP et les MS/GS d'Anne-Sophie Sauleau de l'école maternelle des Varennes participeront à des ateliers,
 - 4 avril : Festival des Hauts-de-Seine Digital Games pour les CM2,
 - 8 avril (ou selon la météo le 10 ou le 11) : cross des écoles le matin pour les CE2/CM1 et les CM2, l'après-midi pour les CM1,
 - 11 avril : marathon classe pour les CE1 et CE1/CE2 le matin et les CP l'après-midi,
 - 17 juin : découverte Football (plateau atelier en rapport avec la citoyenneté) pour les CP/CE1 le matin et les CP l'après-midi,
 - 20 juin : rugby des CM2, une classe le matin et l'autre l'après-midi,
 - Une semaine « olympique » sera organisée en juin.D'autres sorties sont prévues pour chaque classe, comme des visites d'exposition à la médiathèque pour les CP et les CP/CE1, projet contes pour les CE2/CM1 et les CM1, Primaires au cinéma pour les CE1 et les CE1/CE2.
La fête de l'école se déroulera le samedi 28 juin 2025.

5. **Bilan LSU et rencontre avec les familles le samedi 8 février** : les LSU ont été remis le 8 février. Les enseignants ont planifié les entretiens en tenant compte des fratries, les horaires ont été respectés dans l'ensemble. Le Café des Parents organisé par la FCPE s'est également très bien déroulé en dépit de l'absence de chauffage dans l'école. C'est l'occasion pour les parents d'élèves de faire remonter les points qui les interrogent : le retour sur l'activité longue théâtre non réalisée, les travaux de la cour, d'éventuelles fermetures de classe... La directrice a informé la mairie de la coupure de chauffage ce week-end alors qu'elle avait formulé une demande de prêt du bâtiment, ce qui sous-entendait avec le chauffage.
6. **Calendrier Affelnet** : Le calendrier d'affectation en Sixième pour la rentrée via le net est le suivant :
 - A partir du 5 mars la fiche du volet 1 a été remise (informations administratives à corriger), 10 n'ont pas été retournées,
 - Le 17 mars : remise du volet 2 (avec le collège de secteur), les parents doivent retourner la fiche pour le 25 mars au plus tard. C'est là que les demandes de dérogation peuvent être formulées : handicap, prise en charge médicale à proximité du collège demandé (joindre les pièces justificatives, le CR médical détaillé sous pli confidentiel validé par le médecin scolaire, le PAI existant...), élève boursier, élève dont le frère ou la sœur est scolarisé.e dans le collège, proximité du domicile (joindre un plan du trajet détaillé), élève devant suivre un parcours particulier (SI ou CHAM : instrumentale à Georges Mandel, vocale et spectacle vivant à Henri Matisse, musiques actuelles à Victor Hugo ; les enseignants complètent une fiche dans le cadre d'une demande de CHAM).

Si la famille fait le choix de l'enseignement en collège privé, elle coche la case du volet 2 et le restitue. Madame Criticos mettra un mot pour réexpliquer tout cela avec le volet 2.

 - La décision d'affectation sera notifiée par le biais du collège d'affectation à partir du 4 juin 2025.
7. **Mesure de carte scolaire et effectifs de rentrée** : L'école ne fait pas l'objet de mesure de carte scolaire pour 2025/2026. A ce jour, les effectifs sont les suivants : CP 23, CE1 31, CE2 46, CM1 34, CM2 43 ou 44. Il y aura plusieurs double niveaux en tenant compte du fait des effectifs limités à 24 au CE1. Deux départs en sixième Ulis, donc deux nouveaux élèves + un 3^{ème} si on va jusqu'à l'effectif de 12.

8. **Le procès-verbal de la commission communale de sécurité** : la commission s'est déroulée le jeudi 16 janvier, les prescriptions concernent l'absence de documents fournis à la commission sur le changement de l'ascenseur qui doit être régularisée, assurer le parfait fonctionnement des diffuseurs sonores, poursuivre la formation du personnel à l'évacuation, annexer au registre les documents techniques de désenfumage. La conclusion de la commission : les activités scolaires peuvent être poursuivies.
9. **Exercice PPMS** : Il aura lieu le jeudi 3 avril, c'est un exercice départemental risques majeurs. Les parents seront prévenus en amont via un mot dans le cahier de liaison. Les retardataires ne pourront rentrer dans l'école. Le thème retenu et la demande de déclenchement immédiat du PPMS seront communiqués le 3 avril par mail ou SMS.
10. **Conseil des Enfants et labellisation E3D** : La labellisation E3D - Ecole ou établissement en démarche globale de développement durable - a été développée par le ministère pour reconnaître et encourager les écoles qui s'engagent dans une démarche globale de développement durable. Le Conseil des Enfants s'est tenu le 7 mars de 11h à 11h45. Le sujet du label a été abordé pour recueillir les idées des élèves et formaliser l'investissement :

- Une collecte solidaire de jouets a été mise en place,
- Les vieux stylos, feutres ... sont récupérés,

A cela s'ajoute les propositions des élèves :

- les livres voyageurs (une demande sera faite de nouveau pour disposer d'une étagère avec des coins arrondis en attendant on pourra toujours mettre un bac) pour les élèves et les adultes,
- dons de cartables et de matériel scolaire en fin d'année (pour aider ceux qui n'ont pas les moyens d'acheter un nouveau cartable ou une nouvelle trousse à chaque rentrée),
- installer et pourquoi pas créer des hôtels à insectes, des nichoirs dans les arbres.

Les élèves avaient de belles idées et beaucoup étaient dans le partage. Les plus jeunes n'étaient pas en reste et ont bien participé, ils ont questionné sur ce qu'était la biodiversité en tout premier. Les CM2 souhaitaient savoir la date de la Boum, elle sera fixée avec leurs enseignants. Les élèves attendent

la date du Carnaval. Elle sera fixé avec les collègues absents la semaine prochaine.

11. Coopérative scolaire (achats réalisés, solde) : Le solde de départ au 1^{er} octobre était de 3967 euros. Les recettes sont les suivantes : dons des parents 3585, les photographies 1030. On dispose donc de 8582 euros. Nous avons dépensé 2881 euros : 1200 en régie d'avance (150 euros par classe), 675 en animations au CM1 « A la découverte des forces : plans inclinés, leviers, poulies » durant 3 demi journées pour 3 groupes, 586 en cotisation à l'OCCE (+ assurance, don solidaire de 100 euros), 220 en robots, 200 en abonnements et pour Primaires au Cinéma. Le solde au 1^{er} mars est de 5649, 53 euros. On donnera une seconde régie d'avance aux classes soit 1200 euros.

12. Entretien et travaux de l'école :

- **attente d'une date pour les travaux de rehaussement de la grille de fond de cour** : les travaux devraient être réalisés cet été, le rehaussement serait de 70 cm,
- **attente des tapis antidérapants sur les ponts de bois dans la cour** : demande en cours de traitement,
- **demande de poubelles dans les toilettes des filles** : dans l'attente, pour les filles indisposées, elles peuvent aller dans les toilettes du 2^{ème} étage,
- **intervention demandée sur l'unique toilette du vestiaire fille qui ne peut permettre d'y pénétrer de face, il faut se mettre de côté pour ouvrir la porte et la refermer** : la FCPE a fait remonter cette « bizarrie », les techniciens ont déplacé le dérouleur de papier mais la porte ne peut être ouverte complètement puisqu'elle bute sur le WC. La demande est en cours de traitement par la mairie. Quant aux WC situés entre les deux vestiaires des élèves, il y a un hublot transparent qui permet de voir la personne à l'intérieur, peut-être qu'un film plastique occultant serait le bienvenu. La mairie en prend note.
- **retour sur l'écran d'affichage des actualités dans l'ascenseur**, une demande avait été formulée pour le déconnecter mais cela n'a toujours pas été réalisé.

13. Questions à la demande des représentants de parents d'élèves :

- **Retour des visites des représentants de parents d'élèves sur le temps de restauration scolaire en janvier :**
L'équipe FCPE remercie Monsieur Lagarde ainsi que son assistante pour les échanges et les actions prises suite aux retours. Le compte-rendu de la visite

FCPE est disponible via le blog FCPE, voici les principaux points partagés en Conseil d'Ecole :

- Test du menu végétarien ainsi que du menu avec/sans porc,
 - Nouveauté cette année : la mise à disposition de sel et de poivre, attention cependant car certains élèves ne goûtent pas en amont, toutefois cela leur plaît,
 - La qualité du pain a changé et s'est dégradée, la mairie va étudier le sujet et trouver des solutions,
 - La propreté : il peut rester des aliments sur les tables, les chaises, au sol ; les animateurs peuvent demander au personnel de restauration de nettoyer si nécessaire pour éviter les accidents ou lorsque ce n'est pas propre. Xavier Martinez Perez le coordinateur du temps de midi indique que cela est déjà fait lorsque la situation l'exige,
 - Les courants d'air : les deux portes successives donnant sur la cour sont fermées après le pointage mais si les élèves sortent ils peuvent ne pas bien refermer les portes. Monsieur Lagarde s'occupe de voir avec le responsable technique les possibilités d'une meilleure isolation,
 - Le niveau sonore s'est un peu dégradé : les élèves sont plus agités et excités, peu d'activités en dehors avec le mauvais temps. Les enseignants précisent qu'il y avait des paravents autrefois qui permettaient d'isoler les tables et réduisaient le niveau sonore,
 - Les élèves se plaignent des dames de service qui ne seraient pas toujours aimables. Scolarest a retiré une personne du service. Xavier indique qu'il va essayer de faire travailler également les élèves sur le sujet de la politesse (saluer le personnel, remercier...) pour avoir un effet de halo positif sur le personnel également,
 - Un point sur le réchauffement des barquettes qui assèche les repas,
 - L'équipe d'encadrement du temps de midi a subi des absences pour maladie cet hiver, parfois certaines salles n'ont pu être ouvertes,
 - Il est rappelé que le menu est affiché dans la vitrine de l'école mais aussi devant la salle d'activité ou devant le restaurant scolaire.
- Certains parents trouvent dommage de ne pas avoir de visibilité sur les sorties, les interventions au sein de la classe. Serait-il possible de renforcer l'information aux parents via Beneylu par exemple ?**
- L'information sur le site Beneylu se fait au choix de l'enseignant. Les communications se font via le cahier de liaison et elles sont généralement transmises en amont des activités. Par manque de temps, il est difficile pour

les enseignants de trouver le temps de faire des retours avec plus de contenu suites aux sorties ou aux interventions.

- **Retour sur l'activité longue théâtre et l'absence de l'intervenant : les parents concernés restent mécontents quant à la communication qui leur a été faite par la mairie, certains d'entre eux ayant spécifiquement inscrits leur enfant pour cette activité au lieu de le faire sortir à 16h30. Le message adressé par l'équipe FCPE est resté sans réponse.** Monsieur Duclovel présente ses excuses quant au manque de communication et la non réponse au mail. Il précise que l'intervenant a été souffrant, il pensait qu'il reviendrait mais cela n'a pas été le cas. Il n'y avait pas d'intervenant capable de le remplacer sur l'activité théâtre. La FCPE demande si des dédommagements sont prévus. Monsieur Duclovel répond que la bascule sur l'étude pouvait être réalisée à titre exceptionnel, ou bien demander à les retirer du temps périscolaire et que les parents peuvent faire la demande d'un remboursement à titre exceptionnel mais sans aucune garantie. Les élèves concernés seraient prioritaires sur le choix Teliss de la dernière période.

Pot de fin de conseil organisé par l'équipe enseignante et les représentants de parents d'élèves.